

昭和

終戦記念日を迎えて



発行所
西蒲原郡公会堂
著者
任弘雄
編集
河内治
卷
町長
忠

印刷所 北洋印刷株式会社

知識と勇気とは、偉大なる仕事をつくる。この二つが人間を不朽たらしめるものである。

エマーリン

その日、その時

八月十五日

卷町教育長
江端一郎

私はその時宮城県白石市の小学校にいた。重大な放送に服装を整えてその時を待つ。やがて玉音は流れ戦いは止んだ。大切に保存し

小林周策
卷町消防署長

私はその時宮城県白石市の小学校にいた。重大な放送に服装を整えてその時を待つ。やがて玉音は流れ戦いは止んだ。大切に保存し

入徳館小学校PTA会長
本間正

岩田石英
卷町農業共済組合
北海道へ転進のため、中千島松輪島海岸の魚船の中で終戦を聞く。現在地より運動敵縦の伝達しがたいたいと思ひますが天皇皇后両親と一緒に深くそのご冥福を祈つていただきたいと思ひます。

東京日比谷公会堂での式典の模様についてはテレビ等でご覧いたしました。数多くのご氏名の中にはかつての親しかつた友人知己のおもかげを偲ぶ事ができました。そして今日一日その思い出にひたると共に深くそのご冥福を祈つていただきたいと思ひます。

真の平和はこの誠の通つた人間の苦みの中から生れて来ることと信じます。深くご冥福を祈り感謝いたします。終戦を喜んで晴れを迎えてなごやかな時を過しておらるる事であります。

岩田石英
卷町農業共済組合
北海道へ転進のため、中千島松輪島海岸の魚船の中で終戦を聞く。現在地より運動敵縦の伝達しがたいたいと思ひますが天皇皇后両親と一緒に深くそのご冥福を祈つていただきたいと思ひます。

岩田石英
卷町農業共済組合
北海道へ転進のため、中千島松輪島海岸の魚船の中で終戦を聞く。現在地より運動敵縦の伝達しがたいたいと思ひますが天皇皇后両親と一緒に深くそのご冥福を祈つていただきたいと思ひます。

思い出の八月十五日がまいりました。全国民の平和への深い祈りをこめて今日は東京で「全国戦没者追悼式」が行なわれます。今は立派に復興した我が日本もその陸には祖国のために犠牲となつた多くの英靈のいますことを忘れては

ならないと思います。

卷町ではこの日を意識あらしむ

ならぬと同時に全國各地でそれぞれの行事が行なわれるはずであります。

当地方はあたかも旧のお盆に当つており、各家庭では慣例の墓参りを行ないます。

その時私は伊勢の竹原にいました。台所に立って間もなく、つけっぱなしのラジオが雑音ともつかずはっきりしない、隣りの奥さんの悲痛なわめき声に終戦を知りました。事の大さに身のしまる思ひ、そして一筋二筋涙がほほをぬらしていました。

福木岡農場組合長

卷町八区
土田穗波

卷町八区
土田穗波

卷町八区
土田穗波

卷町八区
土田穗波

卷町八区
土田穗波

卷町八区
土田穗波

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

よ

め

ま

卷町戦没者名簿

ちかづきてあふぎみれどもみほとけのみそなは
すともあらぬさびしさ
かけおちていはのしたなるくさむらのつちとな
りけむほとけかなしも
ゆふさればきしのはにふによるかにのあかきは
さみにあきのかせふく

卷町戦没者名簿（続）

名簿もれ及び誤植などが
ましたら恐縮ですが公
までおしらせ下さい

(43号) 全国英靈の日特集

よい一例だと思う。時代が要求する、大規模な農業経営と清新に満ちた生活態度を学びとろと七月九日から八日間、卷町青年団及び青年学生五六十人と共に北海道音更町をたづねた際の研修記録である。(北川) × × ×

七月九日午後九時二十十分希望に胸ふくらませた県外研修生五十名をのせて列車は北海道に向けて出発する。新津を経て夜明けた汽車は山形、秋田の景色を車窓にくぐり抜けで突走る、秋田駅で列車を乗りかえ青森に向う、昨夜の疲れか仮眠をむさぼる、やがて静かに構たわる八郎湯が眼に入る、干拓工事元蓬も間近という、何故か新らしく生れ變るものへの清新さを感じることができない、かつては周辺の農民の漁場として細々ながら、その生計の一部をささいてきたとい。写真集に見たきびしい農民の表情が浮ぶ、これらの人々の八郎湯を中心とした生活のよろこびやかなしみは今、近代社会の進歩の前には新らしい機械によって後かたもなく、その姿を変えた連命にある。失われゆくものへさすがに青森では小高い山の傾斜に緑があざやか、リンドウ林が山々の中腹までつづく、陽が照りつける一時一分終着青森駅についく。二時連絡船に乗り込む、いよいよ本州をはなれ北海道にのり込むのだ。研修生のはとんどが始めた経験である。思い思い甲板に

熱い太陽を一ぱいにうけてバスで音更町に向う。

早速、音更町役場の受入れ歓迎式にのぞむ。

町長さんを始め教育委員、議会議長、社会教育委員、青年団等関係者が列席、全町あげて私達を御迎え下さる。その御厚意に頭が下る、昨年巻町をおとすれた青年らの再会をよろこぶ和やかな談笑が、あちこちに聞かれる、明るい歓迎式である。

音更町は十勝平野の中央部にあつ



家族の皆さんと語り合う。
音更町での二日目は役場の乗用車で町内、主に研修生の宿泊地を案内してもらう。とにかく町の大きさが西蒲原郡とはほほ同じこの町の走りとて午前九時から午後五時まで走りつづけてようやく町の三分の二を廻るといつて町の大きさがうかがええることができる。落葉松のつづく農道、町道はすばらしく十数秒は一寸の曲りもない直っすぐな道がいたるところに走っている。

北海道にきて面積の感覚が狂つた様だ一枚三町歩という畑が高く低くうねりながらつづく、馬鈴薯の白い花が美しくひろがる、素晴らしい景観である、春秋二回とう牧草の刈取りも幸い見ることができた。数十町歩という牧草地に大型の機械がエンジンの音も高らか、広さを一層に強く感じさせる。

農家は所有地の中央に建てられてゐるのが普通、したがつて隣りの家まで五六百メートルはある家も開拓当時の古いものの中には最近新築のものが目立つ、戸はいづれも二重戸、雪と寒さにたえる工夫がうかがわれる。

明るい家族関係、それぞれの責任ある作業分担、封建的な考え方など見ることもできない、広大なる耕地、活気に満ちた生活、生活の近代化をここで見つけた様な氣がする。

五十人の研修生とともに音更町に学び得たよろこびにひたりつ次日の日程にうつる。

昭和三八年八月十五日(4)



したのだがストップに火が点されていて、さあさあと前にすすめられるが遠くからストップにあたるといつたがつこう、さっそく入浴をさせていただき、二晩づいた夜汽車のほこりを落す、笛本さんのお父さんであろうか開拓当時の名残りの地獄風呂で北海道の夜にひたる。北海道の夜はさすがすっきりとして心地よい。四方山の話はつきない夜の更けるのも忘れて家族の皆さんと語り合う。